



SEMINAR INTERNASIONAL OJK DI BALI

Kepala Eksekutif Pengawas Perasuransian, Penjaminan dan Dana Pensiun Ogi Prastomiyono (keempat kiri), Kepala OJK Regional 8 Bali dan Nusa Tenggara Kristrianti Puji Rahayu (ketiga kiri) berbincang dengan sejumlah pembicara saat pembukaan Seminar Internasional “Sinergi Lembaga Pengelola Informasi Perkreditan (LPIP) dan Innovative Credit Scoring (ICS) dalam Mendorong Peningkatan Inklusi Keuangan” di Nusa Dua, Badung, Bali, Kamis (16/3). Kegiatan yang digelar Otoritas Jasa Keuangan (OJK), 16-17 Maret 2023 ini mendorong dilakukannya sinergi antara Lembaga Pengelola Informasi Perkreditan (LPIP) dan Innovative Credit Scoring (ICS) untuk memperluas informasi kinerja debitur yang bisa meningkatkan pembiayaan kredit khususnya bagi UMKK.

Indonesia Dorong Kawasan ASEAN Jadi Pusat Pertumbuhan Ekonomi Dunia

“Kawasan ASEAN mempunyai modal cukup mumpuni untuk menjadi pusat pertumbuhan ekonomi dunia dengan PDB mencapai USD3.36 triliun pada 2021, sehingga menjadikan ASEAN sebagai kawasan ekonomi terbesar kelima di dunia. Hal ini didukung pula dengan jumlah populasi di kawasan ASEAN yang mencapai lebih dari 650 juta jiwa,” kata Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto.

JAKARTA (IM) - Perekonomian Indonesia di tahun 2022 mampu tumbuh solid di angka 5,3% (yoy) dan ditargetkan akan mampu tumbuh mencapai 5,3% pada 2023.

Perekonomian global sendiri pada tahun 2023 ini diperkirakan masih akan menghadapi sejumlah tantangan seperti tensi geopolitik, inflasi global, tingkat suku bunga yang tinggi, hingga risiko pengetatan likuiditas.

Indonesia juga kembali dipercaya memegang Keketuaan ASEAN pada tahun 2023 ini dan sekaligus menjadi peluang Indonesia untuk menavigasi pertumbuhan inklusif dan berkelanjutan di kawasan ASEAN. Mengangkat tema “ASEAN Matters: Epicentrum of Growth”, menunjukkan kemampuan kawasan ASEAN sebagai pusat pertumbuhan ekonomi dunia di masa depan.

“Kawasan ASEAN mempunyai modal cukup mumpuni untuk menjadi pusat pertumbuhan ekonomi dunia dengan PDB mencapai USD3.36 triliun pada 2021, sehingga menjadikan ASEAN

sebagai kawasan ekonomi terbesar kelima di dunia. Hal ini didukung pula dengan jumlah populasi di kawasan ASEAN yang mencapai lebih dari 650 juta jiwa,” kata Menteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto ketika memberikan closing speech pada acara DBS Asian Insights Forum 2023 secara virtual, di Jakarta, seperti dikutip dari laman Kemenko Perekonomian, Kamis (16/3).

Tingkat perdagangan ASEAN dengan negara-negara mitra juga bertumbuh signifikan, mencapai 34% dalam dekade terakhir. Sementara itu, nilai investasi asing yang masuk ke ASEAN pada 2021 mencapai USD179 miliar dengan pertumbuhan tertinggi pada sektor keuangan dan asuransi yakni sebesar 32%. Dari sisi inflasi, mayoritas negara ASEAN juga berada di bawah level inflasi global pada tahun 2022.

Airlangga menjelaskan bahwa Indonesia dalam Keketuaan di ASEAN 2023 telah menetapkan 16 Priority Economic Deliverables (PED) yang terbagi dalam 3 Strategic Thrust yaitu Re-

covery-Rebuilding, Digital Economy dan Sustainability. Sementara itu, strategi utama Indonesia untuk meningkatkan integrasi ekonomi dan memperkuat daya saing dalam mewujudkan ASEAN sebagai pusat pertumbuhan ekonomi antara lain dilakukan melalui transformasi digital dengan memperluas transaksi mata uang lokal dan QRIS serta percepatan perundingan Digital Economic Framework Agreement atau DEFA.

“Untuk mendorong peningkatan berbagai capaian tersebut, ASEAN perlu memanfaatkan berbagai kerja sama ekonomi di kawasan,

baik dalam bentuk ASEAN + 1 FTA maupun Regional Comprehensive Economic Partnership (RCEP). RCEP yang diinisiasi Indonesia pada 2011 telah menciptakan kekuatan ekonomi baru, dengan potensi menjadikan RCEP sebagai kawasan basis industri yang kompetitif di dunia,” ungkap Airlangga.

Selanjutnya dengan memperkuat konektivitas melalui peningkatan konektivitas udara dan laut, mendorong terwujudnya ASEAN Power Grid, serta meningkatkan keamanan pangan melalui penguatan rantai suplai dan sistem logistik ASEAN.

“Perlu ada kerja sama

lintas sektor untuk memastikan ketahanan pangan di kawasan sekaligus membangun penguatan mekanisme early warning system,” ujarnya.

Akselerasi agenda keberlanjutan juga diwujudkan melalui pengembangan Trans-ASEAN Renewable Energy yang bersumber dari surya dan hidro, ekosistem kendaraan listrik, dan kerangka ekonomi biru kawasan. Selain itu, Indonesia juga memiliki visi untuk mendorong pembangunan kawasan berkelanjutan melalui ASEAN-Indo Pacific Forum (AIPF). • dro

6 BUMN Karya Dirikan Perusahaan Pemasok Material buat IKN

JAKARTA (IM) - Sejumlah perusahaan Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Karya bekerja sama mendirikan perusahaan patungan yakni PT Karya Logistik Nusantara (PT KLN). Perusahaan ini didirikan pada 10 Februari 2023 lalu, untuk mendukung pembangunan Ibu Kota Negara (IKN) Nusantara di Kalimantan Timur.

Keenam BUMN Karya yang turut serta antara lain PT Hutama Karya (Persero), PT Adhi Karya (Persero) Tbk., PT Wijaya Karya (Persero) Tbk., PT Pembangunan Perumahan (Persero) Tbk., PT Brantas Abipraya (Persero) dan PT Nindya Karya (Persero).

Executive Vice President (EVP) Sekretaris Perusahaan Hutama Karya, Tjahjo Purnomo menyampaikan, perusahaan patungan ini dibentuk untuk mendukung pembangunan IKN dalam penyediaan bahan dasar konstruksi, serta fokus pada bidang bisnis beton pracetak dan perdagangan material konstruksi.

“Hadirnya PT KLN diharapkan terselenggaranya proyek pembangunan IKN dengan memberikan jaminan supply dan mutu produk material konstruksi,” kata Tjahjo, dalam keterangan tertulis, Kamis (16/3).

Tjahjo menambahkan, target pemindahan IKN membuat pembangunan terus didorong secara masif di kawasan tersebut. Alhasil, terdapat kebutuhan material konstruksi yang sangat besar, khususnya kebutuhan beton.

Melihat peluang tersebutlah, 6 BUMN Karya memutuskan untuk meng-

inisiasi pembentukan sebuah perusahaan khusus dalam memastikan kebutuhan dasar konstruksi selama proses pembangunan IKN terpenuhi.

PT KLN sendiri telah mendapat pengesahan dari Menteri Hukum dan HAM Republik Indonesia Nomor AHU-0011167.AH.01.01 tahun 2023. Adapun modal dasar usaha patungan tercatat mencapai Rp 340 miliar, serta modal yang telah ditempatkan dan disetor sebesar Rp 85 miliar.

“Dengan kantor operasi berkedudukan di Balikpapan, PT KLN saat ini sudah mulai beroperasi dan sesegera mungkin memasok kebutuhan beton pada proyek-proyek di IKN. Melalui PT KLN ini juga dapat menunjang kegiatan usaha perusahaan,” tandas Tjahjo. • pan

PT Timah Raih Laba Rp1,04 Triliun

JAKARTA (IM) - PT Timah Tbk (TINS) membukukan laba bersih sebesar Rp1,04 triliun sepanjang 2022. Kinerja perseroan yang baik itu didorong oleh upaya efisiensi di seluruh rantai bisnis, penurunan *interest bearing debt* dan konsistennya peningkatan kinerja anak usaha segmen non pertambangan.

“Capaian laba bersih sebesar Rp1,04 triliun tersebut melampaui target yang ditentukan Perseroan,” kata Direktur Keuangan dan Manajemen Risiko PT TIMAH Tbk, Fina Eliani, Kamis (16/3).

Perseroan juga berhasil membukukan pendapatan sebesar Rp12,50 triliun seiring dengan penurunan beban pokok pendapatan sebesar 11% dan beban usaha sebesar 6%. Perseroan memproduksi bijih dan logam timah tahun 2022 masing-masing sebesar 20.079 ton dan 19.825 metrik ton serta penjualan logam tahun 2022 sebesar 20.805 metrik ton.

Posisi nilai aset Perseroan pada akhir tahun 2022 sebesar

Rp13,07 triliun. Sementara posisi liabilitas sebesar Rp6,03 triliun, turun 28% dibandingkan posisi akhir tahun 2021 sebesar Rp8,38 triliun dikarenakan berkurangnya pinjaman jangka pendek.

“Perseroan berhasil menurunkan *interest bearing debt* berupa pinjaman bank, liabilitas *supplier financing* dan utang obligasi sebesar 41% menjadi Rp3,00 triliun dari posisi akhir tahun 2021 sebesar Rp5,11 triliun,” tambahnya.

Sementara itu posisi ekuitas sebesar Rp7,04 triliun, naik 12% dibandingkan posisi akhir tahun 2021 sebesar Rp6,31 triliun. Kinerja keuangan Perseroan menunjukkan hasil yang baik terlihat dari beberapa rasio diantaranya Net Profit Margin sebesar 8,3% dan penurunan Debt to Equity Ratio sebesar 0,86x (2021: 1,3x). Hal ini menunjukkan keberhasilan manajemen Perseroan dalam menurunkan beban utang dan bunga bank. • hen



RUPS BANK SUMSELBABEL

Gubernur Sumatera Selatan Herman Deru (tengah) berbincang dengan Direktur Utama Bank SumselBabel Achmad Syamsudin (kiri) dan Komisaris Independen Bank SumselBabel Novera (kanan) saat Rapat Umum Pemegang Saham (RUPS) Tahun Buku 2022 di Palembang, Sumatera Selatan, Kamis (16/3). PT Bank Pembangunan Daerah Sumatera Selatan dan Bangka Belitung (BSB) menyetujui pembagian dividen sebesar Rp322,87 miliar atau tumbuh 33,06 persen (yoy) dari total dividen tahun buku 2021 sebesar Rp242,65 miliar.



PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

RI-AS Teken Kerja Sama Pengembangan Energi Bersih

JAKARTA (IM) - Pemerintah Indonesia melalui Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) dan Amerika Serikat (AS) menandatangani nota kesepahaman (MoU) Clean Energy Working Group Indonesia-AS.

Adapun kesepakatan tersebut menandai pendirian kelompok kerja untuk pengembangan energi bersih di Indonesia. MoU tersebut ditandatangani oleh Sekretaris Jenderal Kementerian ESDM Rida Mulyana bersama Assistant Secretary of Commerce dan Director General of the U.S. and Foreign Commercial Service, U.S. Department of Commerce Arun Venkataraman.

Rida mengatakan MoU tersebut akan menjadi dasar dari kerja sama serta mendorong dan mempromosikan kerja sama bilateral di bidang energi bersih.

“MoU ini akan menjadi dasar hubungan kerja sama serta mendorong dan mempromosikan kerja sama bilateral di bidang energi bersih dan terbarukan di Indonesia,” ucap Rida dalam sambutanannya usai penandatanganan MoU itu di Gedung Kementerian ESDM, Jakarta, Kamis (16/3).

Ia menjelaskan kerja sama itu akan mencakup berbagai bidang, diantaranya carbon capture and utilization storage (CCUS), keamanan siber, teknologi small modular reactor (SMR), panas bumi, bioetanol, dan teknologi kota pintar untuk Ibu Kota Negara Nusantara. Kerja sama itu, kata dia, juga akan menggantikan MoU Power Working Group yang sebelumnya ditandatangani

pada 2015. Diungkapkan Rida, Pemerintah Indonesia akan menggunakan working group tersebut untuk mendukung tujuan elektrifikasi dan pembangunan ketenagalistrikan Indonesia, dengan fokus awal untuk membantu Indonesia mencapai 23 persen bauran energi dari energi baru terbarukan (EBT) pada 2025 dan mencapai net zero emission (NZE) pada 2060 atau lebih cepat.

Guna menindaklanjuti penandatanganan MoU, Pemerintah Indonesia mengundang badan usaha AS untuk berkolaborasi, tidak hanya untuk investasi tetapi juga meningkatkan teknologi transisi energi di Indonesia.

“Dari sisi regulasi, Peraturan Presiden Nomor 112 Tahun 2022 yang telah dikeluarkan adalah wujud komitmen pemerintah dalam upaya percepatan pengembangan EBT secara nasional,” ujar Rida.

Selain pengembangan EBT, peran komoditas mineral pada transisi energi juga tidak kalah penting. Pemerintah Indonesia juga akan memprioritaskan komoditas mineral dalam negeri untuk proyek transisi energi seperti fasilitas *energy storage*, baterai kendaraan listrik, dan hilirisasi industri mineral.

“Indonesia memerlukan dukungan bagaimana bisa melakukan hilirisasi dari mineral kritis. Hilirisasi yang itu semua dikaitkan dengan transisi energi. Dari sisi demand ada percepatan penggunaan kendaraan bermotor listrik yang di dalamnya ada penggunaan baterai, yang mengandung logam kritis yang ada sumber dayanya di Indonesia,” tuturnya. • dot

Transaksi Digital Banking Tembus Rp4.332,1 Triliun pada Februari

JAKARTA (IM) - Bank Indonesia (BI) menyampaikan nilai transaksi uang elektronik (UE) pada Februari 2023 tercatat tumbuh tinggi 31,14% (yoy) mencapai Rp35,7 triliun. Gubernur Bank Indonesia (BI), Perry Warjiyo menilai transaksi ekonomi dan keuangan digital berkembang pesat dalam mendorong kegiatan ekonomi.

Perkembangan ini ditopang kegiatan ekonomi digital yang makin luas, sistem pembayaran digital yang makin mudah sejalan dukungan sistem pembayaran BI yang lancar dan andal, serta digital banking yang naik pesat.

“Sementara itu, nilai transaksi digital banking meningkat 28,35% (yoy) menjadi Rp4.332,1 triliun,” kata Perry dalam konferensi pers di Jakarta, Kamis (16/3).

Nilai transaksi pembayaran menggunakan kartu ATM, kartu debit, dan kartu kredit juga naik 9,61% (yoy) menjadi Rp654,9 triliun. Sementara, jumlah Uang Kartal Yang Diedarkan (UYD) pada Februari 2023 meningkat 2,71% (yoy) mencapai Rp905,4 triliun. “Bank Indonesia memastikan ketersediaan uang Rupiah dengan kualitas yang terjaga di seluruh wilayah Negara Kesatuan Republik Indonesia (NKRI),”

ujar Perry. BI juga optimis pertumbuhan ekonomi dalam kisaran 4,5-5,3% di tahun ini. Perry mengatakan bahwa pertumbuhan ekonomi tetap kuat didorong peningkatan permintaan domestik dan ekspor. “Konsumsi rumah tangga diprakirakan makin kuat sejalan dengan peningkatan mobilitas di seluruh wilayah, penjualan eceran, dan membaiknya keyakinan konsumen,” ujar Perry.

Selain itu, dia mengatakan sisi investasi juga solid ditopang penyelesaian Proyek Strategis Nasional (PSN) dan peningkatan aliran masuk Penanaman Modal Asing (PMA). Prospek permintaan domestik yang meningkat juga dipengaruhi dampak lanjutan perbaikan ekspor. “Ekspor barang dan jasa diprakirakan lebih tinggi dari proyeksi sebelumnya seiring perbaikan prospek ekonomi global,” ucap Perry.

Dia menjelaskan, perkembangan hingga Februari 2023 menunjukkan ekspor non migas Indonesia tumbuh tinggi, termasuk dari peningkatan ekspor batu bara, bijih logam, dan crude palm oil (CPO) ke RRT. Selain itu, kunjungan wisatawan domestik dan mancanegara diprakirakan juga meningkat. • dro